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北京市人大代表高云虎：燃料电池汽车现阶段更适合商用车

 1月13日，针对今年北京市《政府工作报告》中提出的“支持发展燃料电池汽车产业”，市人大代表、工信部节能
与综合利用司司长高云虎在接受北京商报记者采访时表示，燃料电池是汽车产业发展的一个方向，北京在发展燃料电
池汽车产业上拥有很好的基础。高云虎建议，燃料电池汽车的成本较高，且加氢站建在市区内的安全风险较大，因此
现阶段燃料电池汽车更适合应用于商用车领域。

 据了解，燃料电池汽车是一种用车载燃料电池装置产生电力作为动力的汽车，具备零污染、加氢快、续航足等优势
。与普通电动汽车所用的电力来自充电蓄电池不同，燃料电池汽车所用的电力来自车载燃料电池装置。一般而言，车
载燃料电池装置所使用的燃料为高纯度氢气或含氢燃料经重整所得到的高含氢重整气。

 高云虎表示，目前，北京已经在加大发展燃料电池汽车产业的力度，而燃料电池汽车也已经有了一些示范应用。相
对于续航里程较短、更适合在城区内使用的电动汽车，燃料电池汽车更适合应用于商用车领域，包括大巴车、长途货
车等。

 作为国内新能源汽车的重点推广地区之一，北京应用燃料电池汽车的时间较早。2008年，福田欧辉第一代氢燃料电
池客车为北京奥运会提供了服务。2018年，福田欧辉第四代10.5米氢燃料电池城市客车又中标张家口氢燃料公交大单
。2019年1月，福田汽车与国家电投、亿华通签署了京津冀地区氢能交通应用示范与推广的合作协议，宣布共同在202
2年北京冬奥会期间提供氢燃料汽车出行服务。

 “发展燃料电池汽车是一个极为复杂的系统工程，要想从示范应用走向大规模的产业化阶段，还需要一个过程。”
高云虎表示，由于技术尚未完全成熟，产业链内相关企业需解决燃料电池汽车成本高、效率低，以及加氢站安全风险
较大的问题。要想解决这些问题，相关企业需要加大科技创新力度，在核心技术、关键技术上下功夫。此外，政府部
门也应该在方方面面加大对燃料电池汽车产业的支持力度。(记者钱瑜濮振宇)
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